
Gesamtschule Bergheim 
- Ergebnisprotokoll der Mittelstufensitzung am 19.04.2016 -   

 

  Vorsitz: Annette Tschakert       Protokollführerin: Beatrix Schröder   

  Anwesenheit nach Anwesenheitsliste     Tagesordnung gemäß Einladung 

  Beginn: 19:00 Uhr 

 

TOP 1:  Schüleraustausche 

- Sachstand: Es gab früher Austausche mit einer französischen Partnerschule, der Austausch wurde aber von 

der Partnerschule aus eingestellt. Es existiert aber ein Austausch mit einer Schule in Paraguay (Spanisch). 

- Anregung: Suche nach einer neuen Partnerschule in der französischen Partnerstadt. 

- Anregung: Austausch mit einer deutschen Schule im Ausland. 

- Anregung: Schülerfahrt statt Schüleraustausch z.B. nach Südengland (finanzieller Rahmen im 

Klassenfahrtsbudget). 

 

TOP 2:  Berufsfindung 

- Sachstand: Kein Abschluss ohne Anschluss (KAoA)  Berufsfelderkundungstage, Potentialcheck in der 8. 

Klasse, Berufsorientierungsbüro (BOB) als Ansprechpartner für die Schüler/innen, WL-Unterricht mit 

Praktikumsbetreuung, Praktika (3 bzw. 2 Wochen) in 8. und 9. Klasse, Teilnahme am Boys- bzw. Girls-Day, 

Berufswahlfahrplan, Praktika mit Anteil in den Schulferien werden von der Schule unterstützt. 

- Meinungsbild nach kontroverser Diskussion: 2. Praktikum in der 9. Klasse ist wichtig, sowohl in der 8. wie auch 

in der 9. Klasse sollten längere Praktika vorgesehen werden. 

 

TOP 3:  Oberstufenausblick 

- Sachstand: Latein wird in der 11. Klasse fortgesetzt, wenn es zuvor angeboten wurde. Latein wird nicht neu 

eingesetzt. Termine für Informationsabende sind auf der Homepage eingestellt. Bis Ostern sind z.B. 

Hospitationen, Probekurswahlen etc. mit den Schüler/innen durchgeführt.  

- Anregung: Workshops nicht am Zeugnisausgabetag, da dort der Tag der offenen Tür der Berufskollegs 

stattfindet. 

 

TOP 4: Mensaausschuss / Schülerausweis 

- Sachstand: Schülerausweis soll in elektronischer Modulbauweise eingeführt werden. Funktionen könnten z.B. 

Ausleihe in der Bibliothek oder Bezahlen in der Mensa sein. Der aktuelle Caterer ist prinzipiell an der 

Zusammenarbeit interessiert, bargeldloses Zahlen und Spontanauswahl sowie Vorbestellung im Internet 

sollen ermöglicht werden. Das Mensaessen wird in den Stufen 5-7 gut angenommen, die Älteren wünschen 

mehr Flexibilität, dort geht die Tendenz zu gesunden Snacks, z.B. Wraps und Gemüsesticks. 

 

TOP 5: Busfahrten 

- Sachstand: Der Elternbeirat beschäftigt sich mit den Fahrzeiten und Busbereitstellungen, es wird einen 

Elternfragebogen zur Bussituation geben. 

 

TOP 6:  Verschiedenes 

- Die Homepage wird zurzeit überarbeitet. 

- Die Eltern werden angeregt, „Schulengel“ stärker zu nutzen und die Existenz zu verbreiten. 

- Die erste Vorstandssitzung des Fördervereins findet am 28.04.2016 statt. 

 

Frau Tschakert wünscht allen einen guten Heimweg und beendet die Sitzung um 20:33 Uhr. 

 

28.04.2016 

Gez. Beatrix Schröder 


